
 

 
 
 
 

 
 
 
 

 
Ausländische Staatsangehörige, Staatenlose und/oder Menschen, die ihren rechtmäßigen und 
gewöhnlichen Aufenthalt schon seit mehreren Jahren in Deutschland haben, können unter 
bestimmten Voraussetzungen von der Möglichkeit der Einbürgerung Gebrauch machen. Dies 
streben immer mehr Menschen an und dies wird von der Stadt Cottbus/ Chóśebuz auch 
gewünscht. Zuständig für dieses Verfahren ist die städtische Staatsangehörigkeitsbehörde. Diese 
hat angekündigt, ein neues System zur Bearbeitung von Anträgen auf Einbürgerung zu 
implementieren und bittet auf der Website des Bürgerservice um Verständnis, dass wegen der 
beschriebenen Systemumstellung aktuell keine Termine für den Bereich 
Staatsangehörigkeitsbehörde / Einbürgerung angeboten werden. 
 
Vor diesem Hintergrund stellt die Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN folgende Fragen: 
 

1. Wie viele Anträge auf Einbürgerung sind im Zeitraum vom 01.01.2021 bis 30.06.2023 bei der 
Stadt Cottbus/ Chóśebuz gestellt und bearbeitet worden? (Bitte Auflistung nach Jahren, 
Nationalitäten, erfolgreiche und nicht erfolgreiche Verfahren)  

2. Wie viele Mitarbeitende waren in der Staatsangehörigkeitsbehörde in Cottbus/ Chóśebuz im 
oben genannten Zeitraum beschäftigt und für wie viele Verfahren waren diese 
durchschnittlich verantwortlich? Welche Personalausstattung plant ist künftig für die 
Bearbeitung der Einbürgerungsanträge geplant? 

3. Ab wann und in welchem Umfang werden wieder Termine für den Bereich 
Staatsangehörigkeitsbehörde / Einbürgerung angeboten werden? Wird es dazu parallel ein 
Online-Angebot geben? 
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Cottbus, 06.10.2023 

Anfrage zur Stadtverordnetenversammlung am 25.10.2023 
 

- Sachstand Einbürgerungsverfahren - 


